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Ausschuss für Bildung und Sport Erfurt, 15.10.2018 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ausschusses für Bildung und Sport am 19.09.2018 

 

 

Sitzungsort: 

 

Rathaus, Raum 244, Fischmarkt 1, 

99084 Erfurt  

Beginn:  

 

17:00 Uhr 

Ende: 

 

18:00 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Hose 

Schriftführer/in: xxxx xxxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

15.08.2018 

 

   

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

 5. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates  

   

 5.1. Vertagung vom 11.04.2018/ 13.06.2018/ 15.08.2018 

Verweisung aus der Stadtratssitzung vom 31.01.2018 

Erneuerung Eishockeyhalle 

BE: Fragesteller Herr Hose, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordnete für Umwelt, Kultur und Sport 

EHC Erfurt e. V., Präsident und Vorstandsmitglieder 

2818/17 
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 5.1.1. Vertagung vom 11.04.2018/ 15.08.2018 

Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuS vom 11.04.2018 - 

TOP 5.1. Erneuerung Eishockeyhalle (Drucksache 2818/17) 

BE: Werkleitung Erfurter Sportbetrieb 

hinzugezogen: EHC Erfurt e. V., Präsident und Vorstandsmit-

glieder 

0770/18 

   

 5.2. Vertagung vom 13.06.2018/ 15.08.2018 

Verweisung aus der Stadtratssitzung vom 18.04.2018 

Dienstliche E-Mail Konten für Lehrer 

BE: Fragesteller Herr Hose, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

0653/18 

   

 5.2.1. Vertagung vom 13.06.2018/ 15.08.2018 

Festlegung aus der öff. Sitzung des StR vom 18.04.2018 zum 

TOP 5.2.4 (DS 0653/18 - Dienstliche E-Mail Konten für Lehrer) - 

Ergebnismitteilung 

BE: Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

0853/18 

   

 5.3. Vertagung vom 15.08.2018 

Verweisung aus der Stadtratssitzung vom 27.06.2018 

Bearbeitungsstand der Planung eines Sport- und Funktions-

gebäudes 

BE: Fragesteller Herr Hoppe, Ortsteilbürgermeister Windisch-

holzhausen 

hinzugezogen: Beigeordnete für Umwelt, Kultur und Sport 

1346/18 

   

 5.4. Verweisung aus der Stadtratssitzung vom 05.09.2018 

Kapazitätserweiterungen Schulstandort Gemeinschaftsschule 

Urbich 

BE: Fragesteller Herr Horn, Fraktion CDU 

hinzugezogen:  

Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung und 

Jugend 

Ortsteilbürgermeister Urbich 

Schulleitereiter der Gemeinschaftsschule "Am Urbach" 

1367/18 
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 6. Festlegungen des Ausschusses  

   

 6.1. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuS vom 13.06.2018 - 

TOP 7.2. Nutzung der Schwimmhallen für das Schulschwim-

men (Drucksache 1069/18) -  hier: stichprobenhafte Prüfung 

zur tatsächlichen Nutzung der Bahnstunden 

BE: Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung 

und Jugend, Beigeordneter für Bürgerservice, Sicherheit und 

Wirtschaft 

1331/18 

   

 7. Informationen  

   

 7.1. Vergabe von Hallenzeiten an Schwimmvereine 

BE: Antragsteller Herr Hose, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordnete für Umwelt, Kultur und Sport 

1807/18 

   

 7.2. Sonstige Informationen  

   

 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Hose eröffnete die öffentliche Sitzung des Ausschusses für 

Bildung und Sport und stellte die form- und fristgemäße Einladung sowie die Beschlussfä-

higkeit fest. 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Hose informierte die Ausschussmitglieder, dass mit Schrei-

ben der Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister vom 17.09.2018 um Vertagung der 

Drucksachen 653/18 und 853/18 (TOP 5.2. und 5.2.1.) gebeten wurde. Es liegen noch keine 

Informationen vor. 

 

Herr Hose informierte darüber, dass die Drucksache 1807/18 (TOP 7.1.) auf die nächste Sit-

zung des Ausschusses für Bildung und Sport vertagt werden soll. 

 

Auf Grund der anwesenden Gäste schlug der Ausschussvorsitzende vor, die Tagesord-

nungspunkt 5.4. nach dem Tagesordnungspunkt 5.1. zu beraten. 

 

Die geänderte Tagesordnung wurde zur Abstimmung gestellt: 

 

bestätigt  Ja 8 Nein 0  Enthalten 0  Befangen 0 
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 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

15.08.2018 

 

   

Die Niederschrift wurde wie folgt 

 

genehmigt Ja 7  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   

 

 

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

Es lagen keine dringlichen Angelegenheiten vor. 

 

 5. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates  

   

  

 5.1. Vertagung vom 11.04.2018/ 13.06.2018/ 15.08.2018 

Verweisung aus der Stadtratssitzung vom 31.01.2018 

Erneuerung Eishockeyhalle 

BE: Fragesteller Herr Hose, Fraktion CDU 

hinzugezogen: 

Beigeordnete für Umwelt, Kultur und Sport 

EHC Erfurt e. V., Präsident und Vorstandsmitglieder 

2818/17 

   

Der Tagesordnungspunkt wurde gemeinsam mit dem Tagesordnungspunkt 5.1.1  

(DS 770/18) beraten. 

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Hose begrüßte die Gäste und bat um das Rederecht.  

 

Dagegen erhob sich kein Widerspruch. 

 

Frau Thierbach, Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung und Jugend, wies 

darauf hin, dass eine Einbringung der Kosten in den Planungsentwurf für den Haushalt 

2019/20 beabsichtigt sei. Dazu müssten aber die konkreten Zahlen umgehend dem Fi-

nanzdezernat vorgelegt werden. 

 

Herr Batschkus, Werkleitung Erfurter Sportbetrieb, erklärte, dass es 2 Studien gäbe. Die 

eine Studie bezieht sich auf den sportlichen Teil der Sanierung und die andere Studie ist 

eine allumfängliche Variante, die in der Umsetzung ca. 7,2 Mio. EUR netto kostet. Der Er-

furter Sportbetrieb befürwortet eine abgespeckte Variante. Des Weiteren wies er darauf 

hin, dass die Eishockeyhalle nur im Sommer saniert werden könnte und somit die Planung 

im Jahr 2019 erfolgen müsse, damit im Jahr 2020/2021 mit dem Umbau begonnen werden 

könne. 

 

Die Ausschussmitglieder einigten sich auf folgende Festlegung: 
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Nachdem auf Aufforderung von Frau Thierbach Herr Batschkus die 

Weiterleitung der notwendigen Planzahlen an das Finanzdezernat 

für den 20.09.2018 zugesagt hatte, baten die Ausschussmitglieder 

um eine Information über die Höhe der Kosten und ob eine Einbrin-

gung in den Planungsentwurf des Haushaltes 2019/2020 erfolgte. 

 

T.: 07.11.2018 

V.: Werkleitung Erfurter Sportbetrieb 

DS 1978/18 

 

Der Vereinspräsident des EHC Erfurt e.V. äußerte, dass die geplanten Maßnahmen ange-

messen seien. Es sei sichergestellt, dass die Neuerungen die nächsten 10- 15 Jahre ausrei-

chend seien. Er erklärte, dass die Planungen für das 2. OG kein Luxus seien, sondern benö-

tigt werde. Er sicherte zu, dass der Innenausbau der geplanten Räume im 2. OG vom Verein 

übernommen wird 

 

Der Schatzmeister des EHC Erfurt e.V. ergänzte, dass im 2. OG ein Aufwärmraum für die 

Spieler geplant sei, die sonst über den Hof laufen müssten. 

 

Die Ausschussmitglieder einigten sich darauf, die Drucksache zu vertagen. Des Weiteren 

baten sie einstimmig darum die Studie 1 und 2 in der nächsten Ausschusssitzung am 

07.11.2018 vorgestellt zu bekommen.  

 

vertagt  

 

 5.1.1. Vertagung vom 11.04.2018/ 15.08.2018 

Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuS vom 

11.04.2018 - TOP 5.1. Erneuerung Eishockeyhalle (Drucksa-

che 2818/17) 

BE: Werkleitung Erfurter Sportbetrieb 

hinzugezogen: EHC Erfurt e. V., Präsident und Vorstands-

mitglieder 

0770/18 

   

siehe Tagesordnungspunkt 5.1. 

 

WV: 07.11.2018 

 

vertagt  

 

 5.2. Vertagung vom 13.06.2018/ 15.08.2018 

Verweisung aus der Stadtratssitzung vom 18.04.2018 

Dienstliche E-Mail Konten für Lehrer 

BE: Fragesteller Herr Hose, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

0653/18 

   

siehe Tagesordnungspunt 2. Änderung der Tagesordnung. 

 

vertagt  
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 5.2.1. Vertagung vom 13.06.2018/ 15.08.2018 

Festlegung aus der öff. Sitzung des StR vom 18.04.2018 

zum TOP 5.2.4 (DS 0653/18 - Dienstliche E-Mail Konten für 

Lehrer) - Ergebnismitteilung 

BE: Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

0853/18 

   

siehe Tagesordnungspunkt 2. Änderung der Tagesordnung. 

 

vertagt  

 

 5.3. Vertagung vom 15.08.2018 

Verweisung aus der Stadtratssitzung vom 27.06.2018 

Bearbeitungsstand der Planung eines Sport- und Funkti-

onsgebäudes 

BE: Fragesteller Herr Hoppe, Ortsteilbürgermeister Win-

dischholzhausen 

hinzugezogen: 

Beigeordnete für Umwelt, Kultur und Sport 

1346/18 

   

Der Tagesordnungspunkt wurde nach dem Tagesordnungspunkt 5.4. beraten. 

 

Herr Hoppe, Ortsteilbürgermeister Windischholzhausen, äußerte, dass die Planung wieder 

aufgenommen wurde und voran geht. 

 

Weitere Fragen oder Anmerkungen lagen nicht vor. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 5.4. Verweisung aus der Stadtratssitzung vom 05.09.2018 

Kapazitätserweiterungen Schulstandort Gemeinschafts-

schule Urbich 

BE: Fragesteller Herr Horn, Fraktion CDU 

hinzugezogen:  

Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung 

und Jugend 

Ortsteilbürgermeister Urbich 

Schulleitereiter der Gemeinschaftsschule "Am Urbach" 

1367/18 

   

Der Tagesordnungspunkt wurde nach dem Tagesordnungspunkt 5.1. beraten. 

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Hose begrüßte den Schulleiter der Gemeinschaftsschule 

"Am Urbach" und den Ortsteilbürgermeister Urbich, Herrn Fitzenreiter und bat um das Re-

derecht für die Gäste. Dagegen erhob sich kein Widerspruch. 
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Herr Fitzenreiter, Ortsteilbürgermeister Urbich, erklärte, warum eine Erweiterung der Schu-

le erforderlich sei. Des Weiteren machte er Ausführungen zu drei Standorten an denen ein 

Sportplatz errichtet werden könnte. 

 

Der Schulleiter der Gemeinschaftsschule "Am Urbach" sprach folgende Punkte an: 

 

 fehlende Möglichkeiten für Leichtathletik 

 fehlende Möglichkeiten für sportliche Aktivitäten in der Nachmittagsbetreuung  

 Erfordernis eines Sportplatzes im Ort  

 gewährleistete Absicherung durch einen Fachlehrer  

 fehlende Funktions- und Unterrichtsräume in der Schule 

 

Frau Thierbach, Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung und Jugend, wies 

noch einmal darauf hin, dass derzeit keines der geprüften Grundstücke für einen Sportplatz 

in Frage kommt.  

 

Herr Gillmann, Abteilungsleiter Zentrale Steuerung/ Dezernatskoordinierung/ Sitzungs-

dienst, erklärt, dass: 

 

1. sich kein geeignetes Grundstück im Eigentum der Stadt Erfurt befindet  

2. sich ein geeignetes Grundstück in Privatbesitz befindet. Hier ist es allerdings nicht 

zu einer Einigung mit dem Eigentümer gekommen. 

3. sich die Fläche an der Haarbergstraße im Besitz der LEG befindet und diese noch 

nicht erschlossen sei. 

 

Da Herr Fitzenreiter äußerte, dass nach seinem Ermessen ein Grundstück durchaus für die 

Nutzung als Sportplatz in Betracht kommt schlug Herr Prof. Dr. Dr. Pistner, Fraktion CDU, 

vor, dieses von der Verwaltung prüfen zu lassen. 

 

Frau Thierbach schlug dem Ortsteilbürgermeister vor, einen Antrag im Ausschuss für Ort-

steile, Ordnung und Sicherheit zu stellen, um die Fläche prüfen zu lassen.  

 

Die Ausschussmitglieder einigten sich auf folgende Festlegung: 

 

Herr Fitzenreiter, Ortsteilbürgermeister Urbich, erklärte, dass es 

aus seiner Sicht ein geeignetes Grundstück für die Errichtung eines 

Sportplatzes gibt. Er sagte zu, das Flurstück zu benennen und Frau 

Thierbach, Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung 

und Jugend, mitzuteilen. Die Ausschussmitglieder bitten darum 

festzustellen ob dieses Flurstück bereits auf seine Eignung über-

prüft wurde. Das Ergebnis ist den Ausschussmitglieder und dem 

Ortsteilbürgermeister Urbich mitzuteilen. 

T.: 07.11.2018 

V.: Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung und 

Jugend 

DS 1980/18 
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Herr Prof. Dr. Dr. Pistner erkundigte sich, ob am Standort die Kapazitätserweiterung mit 

einem 12er Modul möglich sei. Da die Frage nicht beantwortet werden konnte, einigten 

sich die Ausschussmitglieder auf folgende Festlegung: 

 

Es ist zu prüfen ob am Schulstandort Urbich genügend Platz zur Er-

richtung eines 12er Modul (8 Unterrichtsräume und ein Speiseraum) 

vorhanden ist.  

 

T.: 07.11.2018 

V.: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und  

Liegenschaften 

DS 1981/18 

 

vertagt  

 

 

 6. Festlegungen des Ausschusses  

   

  

 6.1. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuS vom 

13.06.2018 - TOP 7.2. Nutzung der Schwimmhallen für das 

Schulschwimmen (Drucksache 1069/18) -  hier: stichpro-

benhafte Prüfung zur tatsächlichen Nutzung der Bahn-

stunden 

BE: Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bil-

dung und Jugend, Beigeordneter für Bürgerservice, Sicher-

heit und Wirtschaft 

1331/18 

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Hose erkundigte sich, ob auf Grund des neuen Verfahrens 

eine Verbesserung bei der Auslastung der Schwimmhallen zu verzeichnen sei. 

 

Herr Dr. Ungewiß, Leiter des Amtes für Bildung, erklärte, dass auf Grund des kleinen Zeit-

fensters noch keine Aussage möglich sei.  

 

Der Ausschussvorsitzende schlug vor, die Drucksache im März erneut, mit den aktuellen 

Zahlen, aufzurufen. 

 

Dagegen erhob sich kein Widerspruch. 

 

WV: März 2019 

 

zur Kenntnis genommen  
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 7. Informationen  

   

  

 7.1. Vergabe von Hallenzeiten an Schwimmvereine 

BE: Antragsteller Herr Hose, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordnete für Umwelt, Kultur und Sport 

1807/18 

   

Siehe Tagesordnungspunkt 2. Änderung der Tagesordnung. 

 

vertagt  

 

 7.2. Sonstige Informationen  

   

Sonstige Informationen lagen nicht vor. 

 

 

  

 

 

 

 

 

gez. Hose gez. xxxxxx 

Vorsitzender Schriftführer/in 
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